

Agenda

Jueves 13 Febrero 2020

Han transcurrido 44 días del año
El sol sale a las 8.36 y se pone a las 17.53
La luna sale a las 21.11 y se pone a las 10.42

Luna: Cuarto menguante el 15 en Escorpio.

Hoy

CINE

BAFTA Shorts 2019 Filmoteca de Navarra. 20 horas. Se proyectarán los cortos 73 vacas (Un ganadero lucha contra sus remordimientos cada vez que lleva a sus vacas al matadero); *Soltero, 38*, una historia de amor que ha hecho mella y que ha marcado la vida de un hombre en Londres; *El campo*, en el que una humilde trabajadora agrícola lleva una doble vida en el último campo de maíz que queda en su pueblo mientras la cosecha se acerca; *La puerta azul*, sobre una enfermera de atención domiciliar que se da cuenta de que la anciana que cuida no es lo que parece; *Wale*, un joven criminal de 18 años trata de buscarse la vida abriendo su propio taller mecánico; *Estoy bien*, inspirada en la vida y en el arte del artista Oskar Kokoschka, muestra las heridas y traumas de un corazón roto; *Bromas pesadas*, en la que, cuando tres adolescentes conocen a un carismático desconocido, su lealtad se hace añicos con terribles consecuencias; y *Marfa*, un viaje existencial a la ciudad de West Texas.

POP-ROCK

Esencia Jazz + Jam session de blues The Olympus Beer (c/Monasterio de Iruya, 58). 21 horas. Concierto de jazz y sesión de blues, jazz, rock, boleros y funk. Con José Luis Montañés (bajo), Félix Sola (piano) y Carlos Cía (batería). Entrada gratuita.

Jac Bar Hotel Tres Reyes. 19.30 a 21 horas. Sesión musical *Las raíces del Rock N Roll*: Stones, Led Zeppelin, Creedence Clearwater... Con Jac, formado por voz, guitarras acústicas y resonador de hierro. Ciclo *Jazz & Music Experience*. Entrada gratuita por la puerta principal (consumición mínima 3 euros).

El Columpio Asesino #EnCrudoYEnDirecto Teatro Gayarre. 20 horas. Entrevista con música en vivo. Cinco años después de su último disco, El Columpio Asesino se estrenará en su tierra con su nuevo álbum, *Carne Cruda*. A través de una entrevista en profundidad y actuación en directo, la radio dirigida por Javier Gallego hará un repaso a la extensa carrera de la banda creada en 1999, entre las que se encuentra el vinilo *Ballenas muertas en San Sebastián*. Entrada: 15 euros.

OTRAS MÚSICAS

Concierto 'Bailamos latino' Sala Zentral. 20.30 horas. A cargo de Muévete, ven y baila. Entrada libre.

CHARLAS

Mesa redonda con motivo del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia 2020 Planetario de Pamplona. 19.30 horas. Mesa redonda *Con mirada de Mujer* en la que se abordarán las realidades y las propuestas de futuro para hacer el mundo de la ciencia, la

tecnología y la innovación más igualitario, participativo y diverso. Participan Maruxa Arana Remírez, gestora de proyectos en el departamento de Cooperación Tecnológica y Excelencia de ADItech Corporación Tecnológica, María Beúnza Mijimolle, profesora de innovación en la Universidad de Navarra, socia de Happeninn Innovación e impulsora de Innovadoras; M. Karmele Gomez Garmendia, licenciada en publicidad y relaciones públicas, coordinadora de Planeta STEM en el Planetario de Pamplona; Agurtzane Martínez Ortigosa, física y doctora en ingeniería de materiales por la Universidad Pública de Navarra, directora general de Innovación del Gobierno de Navarra; y Guertze Pérez Artieda, profesora de la Universidad Pública de Navarra, ingeniera industrial e investigadora de INAMAT, directora de la Cátedra de Mujer y Ciencia de la Universidad Pública de Navarra. Modera: Pampa García Molina, física y periodista científica, redactora-jefe de la Agencia SINC (Servicio de Información y Noticias Científicas, Fundación para la Ciencia y la Tecnología FECYT).

'El brexit' Confederación de Empresarios de Navarra. 19 horas. A cargo de Alberto López Basaguren, catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad del País Vasco, y Antonio Gómez Gómez-Plana, profesor titular de Economía Aplicada de la UPNA.

Jornadas de Cómic e Ilustración Social Txokogorri. 19 horas. Presentación: *Rompepistas* de Rosa Codina, y *Carne de cañón* de Aroha Travé.

'Mendiko emanaldi poetikoa/El espectáculo poético del siglo' Civivox Condestable. 19.30 horas. Actividad en euskera. A partir del texto que pone fin al libro *Analfabeta* de Iñigo Astiz, el propio Astiz y Mikel Ayerbe han elaborado una lectura poético-escénica dedicada a los fantasmas y a las señales esperanzadoras de este siglo: *Hogeiavot*. En la lectura se entremezclan la parte íntima y la social. La poesía es la esencia del espectáculo, pero sus autores han vestido la propuesta de un ropaje escénico, fusionando el teatro, la palabra y la performance. Entrada gratuita, previa retirada de invitación desde una hora antes de la actuación.

LIBROS

Presentación del 'El Diario de Ada' Biblioteca de Barañáin. 19 horas. Presentación del citado libro a cargo de su autora, Yoana Irigaray. Entrada libre.

Presentación de 'El feminismo y las transformaciones en la política' Librería Katakra. 19 horas. Mari Luz Esteban, médica, antropóloga y activista presenta su libro sobre el movimiento feminista y su evolución en las últimas décadas.

Presentación de 'Sucedió en España, crónica negra y hechos históricos en el cine español' Librería Ménades (c/ San Gregorio, 3). 19 horas. El escritor navarro Luis Martínez Vallés presenta este libro, en el que aborda casos como el de los suicidas de Terrassa, la tragedia del camping de los Alfaques o el crimen de Cuenca.

VARIOS

'Bizitxoko: espacio para compartir conocimientos y buenos ratos' Museo de Educación Ambiental de Pamplona (c/ Errotazar, s/n). 18 horas. Espacio para compartir conocimientos sobre el arreglo de bicis y disfrutar. Con la presencia de Juanjo Iriarte, experto en reparación, que acompañará y asesorará a quienes se acerquen. Entrada libre, sin inscripción.

Mañana

CLÁSICA

Agrupación Gran Viola Ensemble Escuela Joaquín Maya. Agrupación en la que intervienen alumnado de viola del Conservatorio Profesional Pablo Sarasate, Conservatorio Superior de Navarra y de la Escuela de Música Joaquín Maya, además de profesores y profesoras de estos centros. Directora: María Fernández.

Alejandro Gómez y Miguel Ángel Ortega. 'Pamplona Acción Musical 20' Civivox Condestable 19.30 horas. Duetto de violonchelo y piano acompañante. De la mano de la Fundación Albéniz, interpretarán un repertorio que incluye sendas sonatas de Ludwig van Beethoven y Dmitry Shostakovich, y el *Pezzo capriccioso* de Pyotr I. Tchaikovsky. Entrada gratuita.

IX Encuentro de Flautistas de Navarra Ciudad de la Música, en el Conservatorio Superior de Música de Navarra. Noveno encuentro consecutivo de flautistas de Navarra en el que se darán cita docentes y alumnado del instrumento procedentes de escuelas de música de la comunidad foral. Por la tarde, talleres de manualidades y sesiones de ensayo para el concierto del sábado.

POP-ROCK

Illegales Zentral Pamplona. 22 horas (apertura de puertas, 21.30 horas). Concierto de la banda que llega a Pamplona en el marco de su gira *Rebelión Tour* para presentar su último trabajo titulado *Rebelión*. Un concierto fresco, con un directo arrollador y mucho *rock'n roll*. Entradas: 22 euros (taquilla) y 18 euros + gastos (anticipada).

Noisalive Infenu Taberna (c/ San Agustín, 4). 21 horas. Concierto de la banda de *heavy metal* de Pamplona. Entrada libre.

Fernando Álvarez El Bardo Escaldao (Polígono Industrial Mutilva, Calle O, 33). 21 horas. Concierto del cantautor que acumula más de 30 millones de visitas en YouTube y ha grabado dos discos: *Adiós, verano* (2015) y *Pero sin sangre* (2018).

Change Cover La Carbonera (c/ Olite). Pamplona. 22.30 horas. Concierto del grupo que hace versiones de temas de ayer, hoy y todos los tiempos. Un repertorio amplio para reflejar el transcurso del rock en el tiempo y en diversas variantes musicales. Entrada libre.

Siete de picas y Moustache Indara. 21.15. Siete de Picas es un grupo madrileño de pop-rock formado por Joaquín Puche (voz), Diego Mérida (guitarra), Jorge Pulido (guitarra) e Iker Vega (batería). La banda surgió de la amistad entre sus cuatro componentes y sus ganas de componer, pasárselo

Para salir



El columpio asesino, en Gayarre

■ La banda de música El Columpio Asesino estrena en su Pamplona natal nuevo álbum. En el espectáculo *#EnCrudoYEnDirecto* se combinan entrevistas íntimas y música en directo. *Carne Cruda*, la radio dirigida por el periodista y músico Javier Gallego, viaja a la tierra de los artistas que lleva en cada programa. Cita: Teatro Gayarre. 20 horas. Entrada: 15 euros.

BAFTA Short Film 2019

■ El British Council presenta en la Filmoteca un programa con ocho cortos británicos. En total, 110 minutos de metraje en los que se puede asistir a historias tan diversas como la de un ganadero que siente remordimientos cuando lleva a sus vacas al matadero o la de un joven criminal que pretende abrir su propio taller mecánico. Cita: Filmoteca de Navarra. 20 horas. Entrada: 3 euros.



Los jardines de la Ciudadela

■ El óleo, la poesía y la ingeniería convergen en las obras de Mikel Belascoain. Su exposición *Poema*, repleta de color, incorpora la música y la iluminación para invitar a reflexionar sobre la naturaleza emotiva y poética del arte. Son cinco estructuras. Cita: Jardines de la Ciudadela. De lunes a viernes, de 7.30 a 21.30 h. Sábados, de 8 a 21.30 horas. Domingos y festivos, de 9 a 21.30 h. Entrada libre.

La frase

Valeriu Butulescu

"La libertad no significa nada para un pájaro que no sabe volar".



bien y sobre todo disfrutar del buen rollo. Entradas: anticipada, 12 euros; taquilla, 10 euros.

OTRAS MÚSICAS

Amancio Prada Teatro del Museo Universidad de Navarra. 19.30 horas. Huellas y voces en la obra de Amancio Prada. Canciones del *Romancero Tradicional*, de los Primeros Trovadores Galego-Portugue-

ses, Lope de Vega, Gustavo Adolfo Bécquer, Rosalía de Castro, Federico García Lorca, Juan Carlos Mestre, Amancio Prada, Antonio Pereira, Agustín García Calvo y... lo que no está escrito. Libremente. El artista compartirá escenario con el Coro Universidad de Navarra. Entradas: 20 y 18 euros.

Gwilyn Bowen Rhys Espacio Geltoki (antigua estación de autobuses). 19 horas. Concierto de folk galés del cantante y poeta Gwilyn Bowen Rhys. Entrada gratuita.

La receta

Salsa Tzatziki

■ Se lava el pepino, se ralla y, en un colador, se espolvorea con sal y se mezcla. Se deja reposar 30 minutos hasta que se elimine el agua. En un bol, se añade el yogur, 2 cucharadas de menta fresca picada, medio diente de ajo troceado y zumo de limón. Se remueve y se agrega el pepino. Se tapa con papel transparente y se deja reposar unas horas. Al servir, verter un chorrito de aceite de oliva y espolvorear con pimentón. Ingredientes (4 pax.): un yogur griego, medio pepino pequeño, menta fresca, medio diente de ajo, zumo de limón, aceite de oliva virgen extra, sal y pimentón dulce de la Vera.

TEATRO

'Gracias a la vida' Escuela Navarra de Teatro (c/ San Agustín, 5). 20 horas. Una invitación a disfrutar y a celebrar la vida con un espectáculo basado en el juego, el movimiento, el color, la luz, sombras, tteres, voz y música en directo. Un montaje sobre la vida y la muerte, con una visión desde el humor, la comedia y el juego. Puesta en escena a cargo de

los actores formados en la ENT Jon Aldaya, Ilunber Aiestaran, Andrea Laquidain, Estefanía de Paz y Julio César T. L. Dramaturgia y dirección de Rubén Fernández, ex alumno de la ENT. Entradas: taquilla, 10 euros; anticipada y personas en paro, 8 euros; carné joven, 5 euros.

'Ríete a conciencia' Biblioteca Pública de Noáin. 21 horas. Monologuistas del Museo Ciencias Universidad de Navarra proponen un espectáculo con varios monólogos para